

MARTES 08 DE FEBRERO DE 2011

### TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

**“No se debe coartar la libertad de expresión”:** Luna Ramos. José Alejandro Luna Ramos, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), dijo que “la libertad de expresión, consignada en el artículo 6° constitucional, no debe ser acotada como lo hace actualmente la norma electoral aprobada en la reforma de 2007, que es contraria a la democracia, la que requiere un voto ciudadano bien informado por un diálogo fuerte, agresivo y claro, entre los actores políticos”. El magistrado dijo: “estoy haciendo una denuncia de por qué, si tenemos una norma que nos señala una libertad de expresión plena, en el 6° constitucional, ésta se acota en otra norma, también constitucional, considerando la denigración y la calumnia, pero aún no estando de acuerdo, mientras no se modifique, tendremos que aplicarla”, explicó. (EL SOL DE MÉXICO, P. 6, NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

**El PT definirá la estrategia electoral en su consejo.** El Partido del Trabajo (PT) convocó a su Consejo Político Nacional extraordinario, con el propósito de definir, entre otras cosas, su estrategia electoral para este año. En la convocatoria firmada por Alberto Anaya Gutiérrez, Alejandro González Yáñez y Ricardo Cantú Garza, de la Comisión Coordinadora Nacional, se establece que la reunión tendrá lugar el miércoles 9 de febrero en la sede nacional de esa fuerza política. También se pretende discutir y en su caso aprobar un plan de trabajo general para la organización, así como una ruta crítica para la celebración del octavo Congreso Nacional ordinario del Partido del Trabajo, en acatamiento a la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En el consejo participarán los miembros de la Comisión Ejecutiva Nacional, la Comisión Coordinadora Nacional y los comisionados políticos nacionales. (MILENIO DIARIO, P. 8, POLÍTICA, NOTIMEX)

**“Nayarit Nos Une” para el PRI, PVEM y Panal: IEE.** Como consecuencia de la parcialidad que han demostrado los órganos electorales, tanto el Instituto Estatal Electoral (IEE) como la misma Sala Constitucional Electoral del Tribunal Superior de Justicia de Nayarit (TSJN), los partidos que integran la alianza PAN, PRD, no asistirán a estas instancias para inconformarse de la resolución en donde se le acreditó el slogan “Nayarit Nos Une” al PRI y a sus satélites. Anunciaron que se irán directamente ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (UNOMÁSUNO, P. 9, POLÍTICA, JAVIER CALDERÓN; MILENIO DIARIO, P. 27, CIUDAD Y ESTADOS, SALVADOR ARELLANO)

**Prevé PRI impugnar “mil o más casillas”.** Efrén Leyva Acevedo, dirigente del PRI en Guerrero, aseguró que pueden ser “mil o más casillas” de la elección a gobernador que en las próximas horas la coalición “Tiempos Mejores para Guerrero” (PRI, PVEM y Panal), que respaldó la candidatura de Manuel Añorve Baños, van a impugnar ante el Tribunal Estatal Electoral (TEE). “Nosotros de ninguna manera nos estamos echando para atrás, somos de una sola pieza y ya dijimos que nos iremos a los Tribunales para impugnar las elecciones donde presuimos que hubo serias irregularidades”, dijo el líder del tricolor. (REFORMA, P. 16, ESTADOS, JESÚS GUERRERO)

**Otorgan registro a la Escuela Judicial para expedir títulos.** A un mes de que el ministro Juan Silva Meza asumió el cargo de presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), y solicitó el registro para que la Escuela Judicial expida títulos con reconocimiento oficial y la Secretaría de Educación Pública (SEP) se lo otorgó. Ahora, el Instituto de la Judicatura Federal-Escuela Judicial cuenta con el registro para brindar y expedir títulos de postgrado en tres especialidades vinculadas directamente con las labores de los magistrados y jueces federales en todo el país. Leonel Castillo González, director general del Instituto de la Judicatura Federal, quien tomó el cargo el pasado 1 de febrero también se comprometió a darle un giro a la Escuela Judicial y a hacer un replanteamiento del modelo y perfil del juez que la sociedad requiere. (MILENIO DIARIO, P. 4, POLÍTICA, RUBÉN MOSSO)

MARTES 08 DE FEBRERO DE 2011

**Diario Oficial de la Federación.** Con fundamento en el acuerdo general que regula los procedimientos de adquisición, arrendamiento de bienes muebles, prestación de servicios, obra pública y los servicios relacionados con la misma del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (D.O.F. 31-12-2010), el TEPJF, convoca a las personas físicas o morales que tengan interés en participar en la licitación pública nacional que se celebrará para la contratación de tres estudios de opinión de carácter cuantitativo a nivel nacional. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN)

### Géneros de Opinión

**A producto de gallina/ Chrysto A. Francis.** Con motivo de la celebración del 5 de febrero, se reunieron los representantes de los tres Poderes de la Unión para festejar, como si hubiera mucho que festejar después de que tienen el país hecho un méndigo cochinerero. La gente está verdaderamente enojada en todos los rincones del país. "Lo peor, es que el que nos gobierna nos lance llamados para defender la Constitución cuando él mismo le da tratamiento de meretriz, lo anterior lo dijo el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación quien lo condenó por violarla en veda electoral". (PUNTO CRÍTICO, P. 12, NACIONAL, CHRYSTO A. FRANCIS)

**Vorágine Política/ ¿Cuál es el Partido de Zedillo?/ Gustavo del Castillo Negrete.** Sucias negociaciones rebasaron a los consejeros electorales, al grado de que el IFE, como autoridad electoral, en tres años no pudo, no supo, o no quiso concluir y cerrar el proceso electoral de 2000. Pasó a manos de los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, para resolver el espinoso y tramposo caso de los "Amigos de Fox". Los consejeros se fueron a su casa tranquilamente, concluyeron su irresponsabilidad, no terminaron la chamba, la dejaron para que el segundo Consejo General esperara la resolución del Tribunal Electoral. (EL SOL DE MÉXICO, P. 13, MP, GUSTAVO DEL CASTILLO NEGRETE)

**Una sopa de su propio chocolate/ Jorge Alcocer.** Transcurridas las dos primeras jornadas electorales del año y conocidos los resultados en Guerrero y Baja California Sur (siempre a reserva de lo que en su caso, decida el TEPJF) quedan sobre la mesa algunas definiciones de orden nacional, otras de ámbito estrictamente local, y un incierto cuadro en lo que hace al futuro de las alianzas electorales. En el orden nacional los resultados dan al traste con la mitología del PRI regresando a los viejos tiempos; la idea de que el partido tricolor retornaba a la edad de oro de la hegemonía, del "partido casi único", ha quedado hecha añicos. (REFORMA, P. 12, OPINIÓN, JORGE ALCOCER)

**Café político/ José Fonseca.** El Tribunal Federal Electoral entra en terreno pantanoso al empezar a dar fallos para reglamentar el uso de las redes sociales en campañas electorales. Alguien debe recordarles a los magistrados que constitucionalmente no deben legislar por su cuenta. (EL ECONOMISTA, P. 32, POLÍTICA Y SOCIEDAD, JOSÉ FONSECA)

## SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

**Cita hoy el Senado a los aspirantes para la SCJN.** El Senado de la República citó a comparecer hoy ante comisiones a los tres aspirantes a obtener el cargo de ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), con la intención del PRI y del PAN de elaborar de inmediato el dictamen y llevarlo a la sesión del pleno este jueves. El panista Alejandro González, presidente de la Comisión de Justicia, y el priísta Francisco Arroyo, vicepresidente del Senado, dijeron que la intención de examinar a los magistrados Alberto Gelacio Pérez Dayán, Mario Pardo Rebolledo y Jorge Higuera, es evaluar su trayectoria y ver si hay condiciones para alcanzar la mayoría absoluta en torno de alguno de ellos. (MILENIO DIARIO, P. 9, ANGÉLICA MERCADO)

MARTES 08 DE FEBRERO DE 2011

**Ofrecen justicia imparcial en la SCJN.** Jorge Higuera, Jorge Mario Pardo y Alberto Pérez, candidatos a ocupar un asiento en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), se comprometieron ante senadores del PRI a garantizar la independencia de sus decisiones, porque la aplicación de la ley exige imparcialidad. Los aspirantes a ocupar el lugar del fallecido José de Jesús Gudiño Pelayo, se reunieron con Jesús Murillo Karam, Francisco Labastida, Fernando Baeza, Cleominio Zoreda, Melquiades Morales y Heladio Ramírez, entre otros, para intercambiar puntos de vista a puerta cerrada, y así enriquecer la opinión de los legisladores sobre su trabajo. (EXCÉLSIOR, P. 2, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

**SIP solicitó a la SCJN respetar derechos electorales ciudadanos.** La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) solicitó a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) respetar el derecho de los ciudadanos a expresarse públicamente a través de los medios de comunicación en materia electoral. La petición de la SIP fue formulada luego de que un grupo de 15 intelectuales y personalidades interpusieran un recurso de amparo en contra de un artículo de la Constitución mexicana que prohíbe a particulares contratar espacios de propaganda electoral en radio y televisión, y le da "exclusividad de la comunicación política al oficial Instituto Federal Electoral (IFE)". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 12, EFE)

**Pone Corte a debate TV digital.** La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) discutirá el miércoles si confirma, modifica o revoca la suspensión que impide al Ejecutivo implementar el decreto que adelanta la transición a la televisión digital. La Primera Sala de la Corte estudiará cuatro proyectos de sentencia del ministro José Ramón Cossío, para dar respuesta a igual número de recursos de reclamación contra la suspensión dictada el 20 de octubre por la ministra Olga Sánchez Cordero, como parte de controversias constitucionales promovidas por ambas cámaras del Congreso. (REFORMA, P. 2, VÍCTOR FUENTES)

## INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

**Propondrá el PAN que la presidencia del IFE sea rotativa.** El Partido Acción Nacional (PAN) presentará esta semana, para su discusión en la Cámara de Diputados, la propuesta para crear en el Instituto Federal Electoral (IFE) la presidencia rotativa, electa por mayoría de votos, con periodo de tres años y sin posibilidad de reelección, a fin de ampliar su democracia interna, informó Agustín Castilla, representante del Poder Legislativo. El Diputado panista explicó que se pretende "modificar la fórmula de elección del Consejero Presidente del Consejo General del IFE, a quien actualmente eligen los diputados para un periodo de seis años con posibilidad de reelección". Dijo que "a semejanza de lo que ocurre en la Suprema Corte de la Nación (SCJN), el Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) y de varios institutos electorales locales, se pretende incorporar una fórmula democrática de rotación de la Presidencia del Consejo General del IFE, a fin de que se elija por mayoría de votos de los propios consejeros, durando en este cargo tres años y sin posibilidad de reelección". Adicionalmente, se propone eliminar la prohibición que impide a los miembros del Servicio Profesional Electoral (SFE) ser consejeros, ya que contraviene el espíritu con el que fue creado este servicio, que fue el de fomentar entre el personal la lealtad con la institución y proveer al IFE de personal altamente calificado, situación por la cual resulta incongruente mantener este requisito. (EL SOL DE MÉXICO, P. 6A, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

MARTES 08 DE FEBRERO DE 2011

**Propondrá el PRI a Segob detener la Cédula de Identidad Ciudadana.** Canek Vázquez Góngora, diputado del PRI, propondrá que la Secretaría de Gobernación (Segob) detenga la implementación del proyecto de la Cédula de Identidad Ciudadana (CIC), en tanto el Congreso de la Unión no defina las medidas legislativas pertinentes en torno al tema. En un punto de Acuerdo que presentará este martes, el legislador priista refiere que si bien la Comisión Permanente solicitó a la Segob abstenerse de implantar cualquier medida tendiente a la puesta en marcha del proyecto de la Cédula de Identidad Ciudadana, y acordó la comparecencia de Francisco Blake Mora, titular de la Segob, el funcionario decidió "de manera unilateral cancelar la reunión argumentando compromisos adquiridos con anterioridad". Las dudas que la Segob no resuelve siguen presentes, la activación del registro de menores de 18 años puede implicar una medida encubierta para crear la infraestructura necesaria para su registro, no sólo durante la minoría de edad, precisó. La Segob, añadió que insiste en una inexplicable e innecesaria duplicidad de esfuerzos y recursos al omitir deliberadamente la experiencia y efectividad del Instituto Federal Electoral (IFE), que ha permitido a la sociedad mexicana contar con el documento que no sólo garantiza la certeza de la participación ciudadana en los comicios sino que en razón de su seguridad, es el principal documento de identificación. (EL SOL DE MÉXICO, P. 3A, PATRICIA TORRES)

## INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

### Baja California Sur

**PRD es derrotado en BCS; el PAN le sacó 19 puntos.** Al ser contabilizadas en el sistema de resultados preliminares (PREP) el 100% del total de actas de las 825 casillas que se instalaron en Baja California Sur, Marcos Covarrubias, candidato de "La Alianza Es Contigo" (PAN, PRS), se convirtió en ganador de la contienda y se erigió virtualmente como el gobernador para el periodo 2011–2015. Con el 40.35% de las preferencias electorales, Covarrubias ocupó el primer lugar; le siguió Ricardo Barroso Agramont, candidato de la coalición "Unidos Por Baja California Sur" (PRI, PVEM) con 33.52 por ciento. En tercer lugar se ubicó Luis Armando Díaz, candidato de la coalición "Sudcalifornia para Todos" (PRD, PT) con el 21.41%, y en cuarto lugar, quedó Blanca Esthela Meza, candidata del Partido Nueva Alianza con 1.65 por ciento. Beatriz Paredes, lideresa nacional del PRI, afirmó que su partido no perdió los comicios en Guerrero y Baja California Sur porque no gobernaba esas entidades. Al contrario, dijo, se registró un repunte electoral, por lo que "no es que estemos perdiendo estados, no recuperamos las gubernaturas". En un análisis de los recientes comicios, respecto a la contienda en Baja California Sur, dijo que de estar prácticamente desaparecidos en la representación local "vamos a gobernar la capital del estado, vamos a gobernar Loreto, tenemos una mayor presencia en el Congreso local, y surge una nueva generación de políticos sudcalifornianos que realmente nos dejan muy alentados". Jesús Ortega Martínez y Luis Armando Díaz, dirigente nacional del PRD y el candidato a gobernador de la coalición "Sudcalifornia Para Todos" (PRD, PT), respectivamente, reconocieron su derrota en este proceso electoral, luego de conocer los resultados. Jesús Ortega destacó que "a pesar de que no les favorecieron los resultados, en términos generales obtuvieron victorias importantes como en Los Cabos". (LA CRÓNICA, P. 1, 3 Y 4, PEDRO JUÁREZ MEJÍA; EXCÉLSIOR, P. 1 Y 6, ROBERTO JOSÉ PACHECO)

**El PRI pedirá la apertura de paquetes en Comandú.** Beatriz Paredes, presidenta nacional del PRI, indicó que debido a que el tricolor obtuvo una presencia mayor en municipios relevantes como La Paz y Los Cabos, en las elecciones del domingo en Baja California Sur, analiza la posibilidad de pedir la apertura de los paquetes en el municipio de Comandú. Paredes señaló que antes de ello esperarán los cómputos, y posteriormente, es probable que lleven a cabo la petición de apertura de paquetes. "Resultamos victoriosos en municipios que tienen el padrón más grande", como La Paz, Los Cabos y Loreto, dijo. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 5, DE LA REDACCIÓN)

MARTES 08 DE FEBRERO DE 2011

### Durango

**PAN de Durango, dispuesto a alianza con el PRD.** El PAN está dispuesto a construir alianzas con el PRD en las próximas elecciones, incluso en la presidencial, afirmó Juan Carlos Gutiérrez Fragoso, líder estatal panista de Durango. La declaración la dio ante los triunfos electorales en Guerrero y Baja California Sur, en donde ambos partidos obtuvieron triunfos contundentes frente al PRI. (EL ECONOMISTA, P. 31, NOTIMEX)

### Estado de México

**Sería cobarde no aceptar una candidatura": Carpinteyro.** Purificación Carpinteyro, aspirante a la candidatura del PRD para contender por el gobierno del Estado de México, recordó que hay un proceso penal pendiente en su contra, que le impediría aspirar a un cargo público. No obstante, dijo, "si yo cumpliera con los requisitos, si no estuviera en un proceso penal que en este momento me lo impide, porque están suspendidos mis derechos políticos, y si efectivamente pudiera ser candidato de la alianza, sin duda creo que sería una cobardía de mi parte no aceptar". La ex directora general del Servicio Postal Mexicano (Sepomex) puntualizó que pese a su salida del gobierno, no ha dejado de impulsar la participación ciudadana, pues es la única forma de hacer democracia, dijo. Para Carpinteyro, la democracia es la efectiva participación de los ciudadanos en la toma de decisiones, por lo que consideró que la única forma de lograrlo es que la ciudadanía acceda a cargos públicos. (EXCÉLSIOR, P. 2, DE LA REDACCIÓN)

### Guerrero

**El PAN intenta bloquear a Añorve.** Los panistas de Guerrero iniciaron la recolección de firmas de ciudadanos para pedir al Congreso del Estado que no regrese Manuel Añorve Baños a la presidencia municipal de Acapulco. Benito Manríquez Contreras, presidente del PAN municipal, informó que su partido inició la petición de apoyo en Acapulco y otros municipios, para juntar un millón de firmas. El objetivo de la movilización es que éstas se entreguen al Congreso local, para que se respete la licencia definitiva que solicitó Añorve para dejar el cargo cuando se lanzó como candidato a la gubernatura del estado. El dirigente panista aseguró que solicitará a los partidos que apoyaron la coalición "Guerrero Nos Une" (PRD, Convergencia y PT) que los apoyen para solicitar las firmas con el objetivo de que los legisladores no permitan que Añorve regrese. (EXCÉLSIOR, P. 7, ROLANDO AGUILAR)

### Hidalgo

**Anuncian coalición anti-PRI en Hidalgo.** Los partidos PAN, PRD, PT y Convergencia informaron que irán en alianza contra el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en los comicios del próximo 3 de julio para renovar alcaldías. De acuerdo con Gonzalo Trejo Amador, líder del Partido Acción Nacional, cualquier ciudadano puede ser candidato por el PAN para los municipios donde el blanquiazul encabece la alianza. Inclusive, dijo, no será necesario estar afiliado al partido, como en las pasadas elecciones a gobernador, cuando Xóchitl Gálvez fue la aspirante de la oposición. "Sí hay la posibilidad en el PAN, pero dentro de la coalición estaremos fijando esa postura sobre la mesa y lograremos un acuerdo con los demás partidos, de hecho fue lo que hicimos en la anterior campaña, propusimos a una candidata ciudadana sin militancia de ningún partido y creo que es una buena fórmula para escoger a los candidatos". En la capital del estado continúan las pláticas entre perredistas y panistas para decidir a su candidato y acordar políticamente quién es el gallo que podría contender contra el priismo en las siguientes elecciones del 3 de julio. (MILENIO DIARIO, P. 27, MISAEL ZAVALA)

MARTES 08 DE FEBRERO DE 2011

### Michoacán

**Se destaca hermana de FCH para Michoacán.** Luisa María Calderón Hinojosa, hermana del presidente Felipe Calderón, expresó que llegó el momento de que Michoacán sea gobernado por una mujer y por medio de "una gran alianza ciudadana". Dijo que no tiene privilegio alguno por su apellido frente a otros aspirantes del PAN a la candidatura al gobierno de Michoacán para la elección de noviembre. Expresó que la mayoría de los michoacanos "sabemos que hay cosas que no pueden seguir pasando y que debemos juntos buscar que pasen cosas buenas. Hay muchos perredistas, priístas y panistas que lo pensamos, y si todos o si una gran mayoría queremos que pasen cosas buenas, puede haber una alianza muy ciudadana que logre que pasen esas cosas buenas", añadió. Luego señaló que de acuerdo con las últimas encuestas de diciembre de 2010, publicadas en algunos medios de comunicación, "58% de los michoacanos prefieren votar por una mujer". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 7, NOTIMEX)

**El PRI-Michoacán se queda acéfalo.** El PRI en Michoacán sigue en el limbo, hoy concluye la gestión de Mauricio Montoya Manzo, presidente del PRI esa entidad, y el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) no lanzó la convocatoria correspondiente para su relevo. El líder estatal afirmó que mañana mismo saldrá la persona que habrá de dirigir los destinos del PRI en Michoacán. No obstante, en el partido han surgido voces que se oponen y sostienen que ha sido intención del tricolor nacional que la dirigencia estatal permanezca acéfala y en crisis. Montoya Manzo descartó que los problemas internos y la indefinición del partido en torno al cambio de dirigencia sean factores que influyan para el proceso electoral que se avecina. Según el líder estatal, las cinco derrotas que han precedido al PRI en las recientes elecciones efectuadas en diversos estados del país, no tienen que ser un escenario que se repita en Michoacán. (EXCÉLSIOR, P. 6, MIGUEL GARCÍA TINOCO)

## INFORMACIÓN RELEVANTE

**Arranca el PRD sucesión interna.** Las corrientes al interior del Partido de la Revolución Democrática (PRD) arrancarán esta semana la negociación para encontrar un candidato de unidad para la dirigencia nacional de ese partido. En diciembre, los grupos internos acordaron darse una tregua hasta que concluyeran las elecciones de Guerrero y Baja California Sur e intentar un acuerdo rumbo a su Consejo Nacional del 19 de marzo, el cual nombrará al nuevo presidente nacional y renovará los principales cargos de dirección. De acuerdo con líderes perredistas, Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, realizará un último intento para contactar a Lázaro Cárdenas Batel, ex gobernador de Michoacán, para que atienda la petición de algunos sectores internos para postularse como candidato, pues, afirman, es el único que podría generar unidad dentro de su partido, al no pertenecer directamente a ninguna corriente. (REFORMA, P. 8, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

**La bancada priísta insiste en cambios al informe presidencial.** La bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados presentará hoy al pleno una iniciativa de reforma constitucional para obligar al Presidente de la República a acudir a San Lázaro el 1 de septiembre, a dirigir un mensaje a la nación sobre la situación del país. La iniciativa de reformas a los artículos 67 y 69 de la Constitución será presentada por Arturo Zamora Jiménez, diputado federal, de Jalisco, texto en el que se destaca que el Presidente de la República tendrá que enviar al Congreso, a más tardar el 15 de agosto, su Informe de Gobierno sobre el estado que guarda la nación. Zamora Jiménez aclaró que la reforma "no busca revivir el Día del Presidente que se vivió por muchas décadas, ni tampoco regresar a los años de las interpelaciones o a la etapa en la que ni siquiera se permitió al titular del Ejecutivo federal entrar al recinto del Congreso a dar lectura a su mensaje".

MARTES 08 DE FEBRERO DE 2011

Explicó que la reforma destaca que en la apertura de sesiones ordinarias del primer periodo de cada año de ejercicio del Congreso, "el Presidente de la República acudirá a escuchar los posicionamientos y cuestionamientos que con motivo del informe le dirija un legislador por cada partido político ahí representado". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, LUCIANO FRANCO)

**Mandan a la basura iniciativas muertas.** La Junta de Coordinación Política del Senado de la República limpió su congeladora legislativa y mandó al archivo muerto 710 iniciativas presentadas por todos los partidos, y decidió mantener vivas 378 de las mil 880 iniciativas que tenía en su cajón de pendientes, y de las cuales el resto fueron aprobadas. El PRD es el partido que mantiene vivas más iniciativas, con 165; sigue el PAN con 75; el PRI con 65, el Partido Verde con 55; Convergencia con 12, mientras que el PT y los legisladores independientes suman entre todos seis iniciativas que sobreviven. (EXCÉLSIOR, P. 2, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

**Legislar en seguridad, urge la IP.** Cincuenta organizaciones sociales y empresariales exigieron al Congreso de la Unión anteponer las necesidades de seguridad, justicia y legalidad de los ciudadanos de México a intereses de políticos o partidarios y dar cauce a los "pendientes legislativos". En un mensaje dirigido a las Cámaras de Senadores y Diputados, el colectivo de la iniciativa privada demandó a los legisladores analizar y discutir sobre seguridad nacional, reestructuración del mando de la policía, reforma constitucional en Derechos Humanos, lavado de dinero y la legislación federal reglamentaria de la reforma penal. El conjunto de instituciones, entre ellas México Unido Contra la Delincuencia (MUCD), Transparencia Mexicana (TM), el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), el Centro de Investigación para el Desarrollo (CIDE) y la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), consideraron que "no existe ninguna razón para dilatar estas leyes y reformas". (EL UNIVERSAL, P. 1, MIGUEL SOSA, ELENA MICHEL)

**Aristegui transgredió nuestro código ético": MVS.** La empresa Multivisión (MVS) dio a conocer que decidió dar por terminada su relación laboral con la periodista Carmen Aristegui, debido a que ésta "transgredió nuestro código ético". En un comunicado señaló que la libertad de expresión es fundamental para la democracia de cualquier país, y añadió que en MVS la practican como norma. Como empresa, añadió se respeta el código de ética "aún en las circunstancias más difíciles o comprometedoras", y "con el mismo rigor le exigimos a los conductores su estricto cumplimiento". En el referido código "nos comprometemos a rechazar la presentación y difusión de rumores como noticias", y Aristegui lo transgredió. Refirió que el 4 de febrero Aristegui "dio por válida una presunción, transgrediendo nuestro código ético y al negarse a ofrecer, como lo solicitó la empresa, una disculpa pública, decidimos dar por terminada nuestra relación contractual". Alejandra Sota, vocera de la presidencia de la República, declaró que no interfirieron "en lo absoluto" en el despido de Carmen Aristegui, aunque aclaró que sí fueron notificados por MVS de la terminación del contrato de la periodista. Tras conocer la noticia del despido de Carmen Aristegui, los radioescuchas organizaron una manifestación contra la medida tomada por la familia Vargas. Alrededor de 150 personas se concentraron en las instalaciones de MVS y lanzaron consignas en contra de la empresa y en contra del Presidente de la República: "¡Antidoping a Calderón!, ¡Ya apagamos la televisión!, ¡Saca las chelas Felipe!, ¡Estamos contigo Carmen!", gritaron los manifestantes. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 7, DE LA REDACCIÓN; DIARIO DE MÉXICO, P. 3, DE LA REDACCIÓN; DIARIO BASTA, P. 1, 26 Y 27, JOEL O´ FARRILI)

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 08 DE FEBRERO DE 2011

**Los Pinos se asesoran en uso de redes sociales.** Para mejorar su estrategia en redes sociales, la Presidencia de la República contrató, desde marzo de 2010, a la empresa Lunave Multimédios, S.A. de C.V., la cual recibió 3 millones de pesos según el contrato ITP-006007-10. La empresa que dirige Gadiel Díaz, obtuvo 3 millones de pesos por asesorar a la Presidencia "en análisis de contenido de opinión pública en las redes sociales" y el contrato, de acuerdo con la misma dependencia, sigue abierto. Entre las razones de justificación se dijo que se "requirió contratar los servicios de asesorías en análisis de contenido de opinión pública en las redes sociales, entre los usuarios de Internet que participan o tienen contacto en los llamados medios sociales (social media), acerca de los temas de evaluación de la gestión e imagen presidencial, a fin de enriquecer los elementos sustanciales y el análisis político de la coyuntura y/o eventos nacionales que inciden en la percepción ciudadana". (EL UNIVERSAL, P. 4 A, LILIA SAÚL)

**Gana Elena Poniatowska el premio Biblioteca Breve.** La escritora Elena Poniatowska ganó el premio Biblioteca Breve, dotado con 43 mil 500 dólares, por la novela Leonora, que narra la vida de Leonora Carrington en la pintura surrealista. Los miembros del jurado decidieron entregar el premio de esta edición de 2011 a la mexicana, ya que "en un escenario cosmopolita y con recursos verbales magistrales Elena Poniatowska construye una figura femenina turbadora en la que se encarnan los sueños y las pesadillas del siglo XX". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 19, NOTIMEX EN MADRID)

**Tensión global reduce el valor de la BMV.** El valor de capitalización de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se estimaba en 435 mil 858.9 millones de dólares al cierre de enero, de acuerdo con datos de la Federación Mundial de Bolsas, con lo que habría perdido 4.06% del valor registrado al 31 de diciembre de 2010. Con ello, el mercado accionario mexicano perdió en enero el nivel histórico en valor de capitalización de 454 mil 345.2 millones de dólares que había alcanzado al concluir el año pasado. Dentro de la muestra de emisoras que conforman al Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la BMV y que representan 89% del valor total de capitalización del mercado, Cemex y la desarrolladora de vivienda Homex fueron las que observaron una caída en su valor bursátil, de 11.6 y 10.5%, respectivamente. (EL ECONOMISTA, P. 1 Y 16, ALMA SAAVEDRA)